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SPECIFICITA’ LAVORATIVA DEI VIGILI DEL FUOCO 
DDL1441 QUATER - VIA LIBERA DELLA COMMISSIONE BILANCIO DELLA 
CAMERA DEI DEPUTATI A QUESTA STORICA RICHIESTA DEL CONAPO 

(ATTENZIONE NON E’ IL COMPARTO SICUREZZA) 
 

il CONAPO ringrazia pubblicamente gli On.li intervenuti con particolare 
riferimento all’On.le Giuseppe FALLICA, all’ On.le Gianfranco PAGLIA 

ed ai sindacati della Consulta della Sicurezza (SAP-SAPPE-SAPAF) 
  

 

Quella della specificità lavorativa è una storica battaglia degli amici dei sindacati autonomi delle Forze 
di Polizia, SAP – SAPPE e SAPAF, che attraverso la Consulta della Sicurezza, rappresentano 
l’organizzazione più rappresentativa del Comparto Sicurezza.  Una battaglia da sempre e subito 
sostenuta anche dal CONAPO, sia per i Vigili del Fuoco che per gli altri Corpi.  Sono innumerevoli 
infatti le volte in cui il CONAPO, negli anni, è sceso in piazza a fianco dei sindacati autonomi del 
Comparto Sicurezza, per la richiesta (oltre alle altre cose) del principio della “specificità lavorativa”. 
Che cosa è la specificità lavorativa ? NON è il Comparto Sicurezza, come NON è l’equiparazione 
retributiva agli altri Corpi, notizie che qualcuno, che sta tentando di accaparrarsi meriti dell’ ultim’ora, si 
è affrettato a diffondere falsamente tra i Vigili del Fuoco. Occorre chiarire che, al momento, si tratta 
solo di un principio giuridico da sviluppare, ma è comunque il riconoscimento “per legge” del fatto che 
chi rischia la vita è diverso da chi sta in ufficio, in pratica la differenziazione che il CONAPO chiede sin 
da quando è stato fondato. Principio promessoci dai vari politici che accompagnavano le sfilate dei 
sindacati autonomi, basta ricordare, tra i molti, l’attuale Ministro Ignazio La Russa e l’ attuale capo 
gruppo PDL al Senato Maurizio Gasparri. Principio che abbiamo ribadito in tutte le recenti proteste, 
ove avevamo ricevuto la conferma di tale impegno del Governo. Principio che però nei giorni scorsi, 
nonostante le promesse, sembrava nuovamente destinato all’ennesima esclusione dei VVF, tanto da 
indurci a sollecitare nuovamente tutte le istituzioni con nostra nota prot. n. 379/2008 del 16/10/2008 .   
Dobbiamo pubblicamente ringraziare l’On.le Giuseppe FALLICA che, nel raccogliere le nostre 
richieste (e dei VVF), ha proposto un sub-emendamento all’ articolo 39-bis sulla specificità delle Forze 
Armate e di Polizia, al fine di includere nel testo anche i Vigili del Fuoco. Ebbene, tale emendamento, 
come da lui stesso comunicatoci, ha ottenuto ieri insieme al testo per le Forze di Polizia, il via libera 
della commissione bilancio, e confidiamo che possa in tempi brevi essere effettivamente approvato 
definitivamente dalla Camera. L’On.le Fallica (PDL), ci ha fatto pervenire la seguente conferma: 
 

 

Gent.mo dott. Brizzi,  troverà, in allegato, quanto l'on. Fallica è riuscito a fare ieri con un 
emendamento all'art. 39 dell' AC 1441-quater.   Cordiali saluti 
   

SEGRETERIA ON. GIUSEPPE FALLICA  Segretario di Presidenza Camera dei Deputati 
 

 

Pubblici ringraziamenti vanno anche ai parlamentari che in questa fase hanno sostenuto le richieste 
CONAPO per i Vigili del Fuoco, tra i quali segnaliamo l’ On.le Gianfranco PAGLIA (PDL) e l’ On.le 
Giovanni PALADINI (IDV e ex segretario SAP).  Come pubblicamente ringraziamo gli amici dei 
sindacati autonomi delle Forze di Polizia SAP SAPPE e SAPAF, con i quali abbiamo fortemente 
voluto, e grazie ai quali abbiamo finalmente ottenuto il principio della specificità. 
 

Ad ulteriore conferma di ciò pubblichiamo di seguito un messaggio tratto dal sito internet del SAP: 
 

DAL SITO UFFICIALE SAP POLIZIA - 22.10.2008 da utente firefox  per la Segreteria SAP 
  

Salve, sono un intruso, ovvero un Capo Squadra dei VV.F. che segue cmq le Vostre vicende 
auspicando che prima o poi ci inseriscano anche noi nel Vostro Comparto. La domanda che vorrei 
porvi è la seguente:  corrisponde al vero che, contestualmente al Vostro eventuale inserimento nella 
legge per ottenere sia la "specifità" sia i "lavori usuranti" chiaramente a tutto il resto delle esenzioni a 
seguito del Decreto Brunetta, saranno inseriti anche i VV.F ? Vi risulta che qualcuno, 
indipendentemente dal colore politico, abbia presentato analoga richiesta per i VV.F ?  Sperando in 
una Vostra risposta, volta a chiarire quanto sopra, vi porgo distinti saluti augurandovi buon lavoro. 
 

RISPOSTA DELLA SEGRETERIA GENERALE: 
Grazie al SAP e agli amici del CONAPO, i Vigili del Fuoco sono ormai "agganciati" a noi... 
 
 

ALLEGHIAMO LA DOCUMENTAZIONE INVIATACI DALL’ ON.LE GIUSEPPE FALLICA (PDL) 
 

http://www.conapo.it/2008/SG_379-08_C.1441quater-lavori%20usuranti.pdf
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Art.39-bis

Al comma 1, sostituire le parole: e delle Forze di polizia con le seguenti: della Forze di polizia e del

Corpo nazionale dei vigili del fuoco

ot<---
x

Conseguentemente, dopo il comma 1, aggiungere il seguente:

l-bis La disciplina attuativa dei principi e degli indirizzi di cui al comma l è definita con successivi

provvedimenti legislativi con i quali si provvede altresì a stanziare le occorrenti risorse finanziarie"

La Commissione
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sub emendamento approvato in commissione



ADNKRONOS 13:34 23-10-08
- ~.

SICUREZZA: DEPUTATI PDL, BENE SPECIFICITA' FORZE ARMATE, DI POLIZiA E VIGILI FUOCO =
DA COMMISSIONE BILANCIO PARERE POSITIVO A SUB EMENDAMENTO CHE LA

~CONOSCE -

Roma, 23 otto - (Adnkronos) - "Siamo pienamente soddisfatti per
il risultato raggiunto stamane con l'approvazione, alla quale tra
l'altro abbiamo dato il nostro contributo prendendo parte alla
relativa votazione, da parte della Commissione Bilancio, del parere
positivo al sub emendamento all'articolo 39 bis del decreto 1441
quater che riconosce la specificita' prevista per le Forze Armate, per
le Forze di Polizia e per i Vigili del Fuoco". Lo hanno affermato i
deputati del Pdl Giuseppe Moles, Salvatore Cicu e Pippo Fallica,
componenti della Commissione Difesa della Camera.

"Il risultato ottenuto -hanno concluso i deputati del Pdl- e'
l'espressione piu' chiara dello sforzo, non solo del Governo e della
maggioranza, dei componenti della Commissione Difesa e di tutti i
colleghi che, dopo un lungo e costante lavoro hanno avuto la giusta
soddisfazione di aver raggiunto un traguardo cosi' importante per le
Forza Armate e di Polizia".

(Sin/Pn/ Adnkronos)
23-0TT-08 13:34
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Difesa, deputati Pdl:Soddisfattiper specificita' Forze armate

Roma, 23 OTT (Velino) - "Siamo pienamente soddisfatti
per il risultato raggiunto stamane con l'approvazione- alla
quale tra l'altro abbiamo dato il nostro contributo prendendo
parte alla relativa votazione- da parte dell-a commissione
Bilancio, del parere positivo al sub emendamento all'art. 39
bis del decreto 1441 quater che riconosce la specificita'
prevista per le Forze armate, per le Forze di polizia e per i
Vigili del fuoco", Lo hanno affermato i deputati del Pdl
Giuseppe Moles, Salvatore Cicu e Pippo Fallica, componenti
della commissione Difesa della Camera dei deputati. "Il
risultato ottenuto -hanno concluso i deputati del Pdl - e'
l'espressione piu' chiara dello sforzo, non solo del governo
e della maggioranza, dei componenti della commissione Difesa
e di tutti i colleghi che, dopo un lungo e costante lavoro
hanno avuto la giusta soddisfazione di aver raggiunto un
traguardo cosi' importante per le Forza armate e di Polizia",
(com/mlm)
231450 OTT 08 NNNN
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RESCONTO DELLA V COMMISSIONE PERMAMENTE 
(BILANCIO, TESORO E PROGRAMMAZIONE) 

resoconto del 23 ottobre 2008 
 

Delega al Governo in materia di lavori usuranti e di riorganizzazione di enti, misure contro 
il lavoro sommerso e norme in tema di lavoro pubblico e di controversie di lavoro. 

C. 1441-quater-A.    (Parere all'Assemblea)   (Parere su emendamenti). 
 

La Commissione inizia l'esame delle proposte emendative trasmesse dall'Assemblea. 
Rocco GIRLANDA (PdL), relatore, avverte che l'Assemblea ha trasmesso l'emendamento 39-bis.215 
della Commissione. In proposito, ricorda che l'articolo 39-bis prevede il riconoscimento della specificità, 
ai fini della tutela economica, pensionistica e previdenziale, delle forze armate e delle forze di polizia. 
L'emendamento interviene sul comma 1 dell'articolo prevedendo che il riconoscimento della specificità 
coinvolga anche il Corpo nazionale dei vigili del fuoco. Viene poi inserito un comma 1-bis in base al 
quale alla definizione della disciplina attuativa dei principi e degli indirizzi del comma 1 dell'articolo 39-
bis si provvede con successivi provvedimenti legislativi con i quali si provvede anche a stanziare le 
occorrenti risorse finanziarie. Al riguardo, rileva che, alla luce del disposto del comma 1-bis 
dell'emendamento 39-bis.215, il comma 1 dell'articolo 39-bis sembra doversi intendere alla stregua di una 
norma di principio la cui concreta attuazione sarà rinviata a successivi provvedimenti legislativi, con i 
quali dovrebbe essere anche individuata la necessaria copertura finanziaria. In tal senso, la disposizione 
del comma 1 dell'articolo 39-bis non risulterebbe suscettibile di determinare immediati effetti concreti e 
pertanto potrebbe risultare finanziariamente neutrale. In tal senso, rileva che l'emendamento 39- bis.215 
rafforza, rispetto al testo iniziale dell'emendamento, tale interpretazione e pertanto fornisce garanzie 
adeguate in merito al fatto che dall'articolo 39-bis non derivino conseguenze negative a carico della 
finanza pubblica. Sul punto risulta comunque necessario acquisire l'avviso del Governo. 
Conclusivamente osserva che l'emendamento 39-bis.215 comporta che non risultino più riferibili i 
subemendamenti riferiti al testo iniziale dell'emendamento 39-bis.210, contenuti nel fascicolo degli 
emendamenti. 
 

Il sottosegretario Giuseppe VEGAS rileva che l'emendamento 39-bis.215 non pone profili problematici in 
quanto chiarisce che all'attuazione delle disposizioni dell'articolo 39-bis si provvederà con appositi e 
successivi provvedimenti legislativi che dovranno ovviamente essere provvisti della necessaria copertura 
finanziaria. 
 

Antonio MISIANI (PD) rileva la singolarità della tecnica legislatura adottata dall'emendamento 
39-bis.215 che rinvia a successivi provvedimenti legislativi l'individuazione della copertura 
dell'attuazione delle misure previste dall'articolo. 
 

Antonio BORGHESI (IdV) osserva che la soluzione adottata, per quanto finanziariamente ineccepibile, 
contribuirà ad aumentare la distanza tra cittadini e istituzioni in quanto da un lato si 
promettono misure di sostegno a settori importanti e dall'altro si sostiene che all'individuazione 
delle necessarie risorse si penserà successivamente. 
 

Giulio CALVISI (PD) constata le divisioni interne alla maggioranza sull'articolo 39-bis, che sono 
all'origine del travagliato iter di tale disposizione, e fa presente che riconoscere la specificità delle 
forze armate, delle forze di polizia e del Corpo dei vigili del fuoco senza stanziare le necessarie risorse è 
assurdo. 
Gaspare GIUDICE (PdL) ricorda che la soluzione adottata ha precedenti. In particolare, ricorda 
che la stabilizzazione dei precari nella legge finanziaria per il 2008 usava a copertura il fondo di 
5 milioni di euro che risultava del tutto insufficiente e per di più per la sua attivazione risultava 
necessario un DPCM poi mai adottato. 
 

«La V Commissione,   - omissis - 
considerato che l'emendamento 39-bis.215 prevede esplicitamente che le disposizioni di cui al 
comma 1 dell'articolo 39-bis hanno esclusivamente carattere di normativa di principio, la cui attuazione è 
demandata a successivi provvedimenti legislativi con i quali si provvederà anche a stanziare le occorrenti 
risorse finanziarie;   - omissis -  esprime sull'articolo 39-bis   
 

NULLA OSTA 
 

con la condizione, volta a garantire il rispetto dell'articolo 81, quarto comma, della Costituzione, 
che sia approvato l'emendamento 39-bis.215;   sulle proposte emendative in oggetto 




